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Schr gcehrtc Damcn und Hcrrcn-

Aktucll $erden von den 53 Einnchtungen im Stadtgcbiot Bamberg l2 Kindertage sstaitten über
das Bundesprogramm Sprach-KiTa gefördcrt. Aus einzelnen teilnchmenden KiTas gab
cs durchuegs positire Resonanz. Das Programm läuft seit 2016. Die Möglichkeit. mit Hilfe
der Fördermittel zusätzhche Kräfte einstellen zu könncn, vcrbessert dic Qualität in KiTas und
schaffi Freiräumc firr die rcgulären Fachkräftc. Das Bundesprogramm richtet sich vor*,iegend
an KiTas. dic von einem überdurchschnittlichen Anteil an Kindem mit sprachlichem
Fördcrbedarf besucht serden. Durch die drei Schucrpunktc des Programms. alltagsintegrierte
spracl iche Bildung, inklusive Paidagogik und Zusammenarbcit mit den Familien, profiticrcn
nicht nur die von Sprachdcfizitcn betroffenen KrTa-Kinder- sondcm auch deren Geschi"istcr
und Eltcrn sorvie dic anderen Kinder dcrjerveiligen Einrichtung durch dicsc Förderung.

Das Bundesprogramm Sprach-KiTa ist nicht nur aus Sicht des Stadtjugendamtes ein
Erfolgsmodell, rvie kaum ein anderes Förderprogramm. Sprache ist ein Schlüssel zur Teilhabc
und unverzichtbarer Baustein für cinen gelungenen Schuleinstieg. Verschiedene Studicn haben
gezeigt. dass sprachliche Kompetenzen erheblichen Einfluss aufden gesamten Bildungsrveg bis
hin zum Einstieg rn das Enterbsleben haben. Das Programm Sprach-K-rTa konnte mcssbare
Verbesserungen beim Enlerb dieser Schlüsselkompetenz nachvr,eisen. Auch die Universität
Bamberg stcllte als Mitrvirkende an cinem Evaluationsbericht fest- dass das Programm
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pädagogisch §ertvoll ist. Das gcplante Auslaufcn des Programms zum 31.12.2022 \\,äre aus

fuchlicher Sicht fatal. nicht zulctzt unter dcm Aspekt dcs rveitercn massiven
Flüchtlingszustromcs abcr auch der Binnenmigration innerhalb dcr EU. geradc auch nach
Bar em.

Diese Einschätzung ulrde souohl an die Regierung von Obcrfiankcn und auch den
Ba1'erischen St idtetag kommuniziert mit der Bitte, dies an die zustrindigen Bundes- bz§ .

Landesminislericn rveiterzuleiten. Im September 2022 lief eine großangelege
Unterschnftenaktion zum Erhalt des Bundespiogramms Sprach-KiTa. Aktuell ist nicht bekannt,
ob der Bund schon cine Entschcidung zur Fortführung getroffen hat oder ob und ggfs. wie der
Frcistaat Ba]crn das Programm auf Landescbcne wcitcrfuhren T,r'ird. Diese Entscheidung hängI
sicherlich auch vom ..KiTa-Qualitätsgesctz" ab. Dicscs befindet sich noch in der Entuurfsphasc
und soll an das -.Gute-KiTa-Gcsetz'' anknüpfen und dieses u eiterentwickeln.

Der Stadt Bambcrg als einzelner Gcbictskörperschaft stehen keine rveitcren Mittcl zur
Verfrigung. um in dic Entscheidungsprozessc von Bund und Freistaat Balcm dirckt
cinzugreifen.

Mit freundlichen Grüßen

Jonas Glüscnkamp
Zu eiter Bürgcrmeister
Referent firr Sozialcs

gez.
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clsU Christlich-Soziole U nion
Bamberger Allianz

Froktion des Bombetger Stodtiotsa,

An den
Oberbürgermeister der Stadt Bamberg
Herrn Andreas Starke

Rathaus Maximiliansplatz
96047 Bamberg

Antrag Kita-Sprachförderung

09.08.2022

im Namen der CSU-BA-Fraktion beantragen wir,

eine Evaluation, wie viele Kitas in der Stadt am Bundes-Programm Sprach-Kita
teilnehmen und wie sich das aus Sicht der jeweiligen Träger bewährt hat, und
die Prüfung einer Aufforderung an die Bundesregierung, alles für eine
Weiterentwicklung des Programms Schul-Kita über 2022 hinaus in die Wege zu
leiten. lm zuständigen Fachsenat wird im Stadhat alsbald vorgetragen.

Begriindung:
Die Bundesregierung hat die Beendigung der Förderung fur Sprach - Kitas
angekündigt.
Aufgrund dessen und angesichts der angespannten Bedarfslage bei
Kindertagesstätten im ganzen Stadtgebiet gepaart mit der Ukraine- und
Flüchtlingskrise, hallen wir hier ein sofortiges Handeln - soweit es in kommunaler
Hand ist - seitens der Stadt für erforderlich. Sprache ist der effektivste Motor fUr
lntegration und lntegration muss das Ziel sein.

Danke. Mit freundlichen Grüßen

Peter Neller
Fraktionsvorsilzender

Anne Rudel
stv. F18ktionsvoGitsende

Dr. Ursula Redler
stv Fraktionrvorsilzende

Stefan Kuhn
Stadtrat

Michael Kalb
Stadkat
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Peter Neller
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Sehr geehrter Herr Oberbü rgermeister,


